

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Simpulan

Tahapan pemberdayaan ibu rumah tangga melalui pemanfaatan barang bekas dapat disimpulkan antara lain sebagai berikut: (a) Seleksi wilayah sasaran program, penentuan lokasi ditentukan oleh pihak kelurahan dan kepala lingkungan dengan sasaran program pemberdayaan yaitu ibu rumah tangga yang hidup dalam kondisi kekurangan dapat memiliki akses untuk menerima program pemberdayaan tersebut dan tidak adanya program pemberdayaan lain yang dilaksanakan di lokasi tersebut sehingga dengan adanya pemberdayaan tersebut masyarakat lebih merasakan manfaatnya dari berbagai segi aspek penentuan kelancaran program. (b) Sosialisasi pemberdayaan ibu rumah tangga, sosialisasi program pemberdayaan pada masyarakat membantu untuk meningkatkan pengertian pada masyarakat dan pihak terkait tentang tujuan pemberdayaan, konsep pemberdayaan, sasaran pemberdayaan, jangka waktu pelaksanaan dan target dari pemberdayaan, dilakukan oleh kepala lingkungan kepada para ibu rumah tangga sebagai peserta yang telah ditentukan. Partisipasi ibu rumah tangga sangat antusias untuk terselenggaranya program pemberdayaan karena dengan adanya dukungan dari masyarakat sangat memungkinkan terus bergulirnya program pemberdayaan. (c) Proses pemberdayaan ibu rumah tangga, yaitu adanya kemauan dari dalam diri ibu rumah tangga untuk mengisi waktu luang mereka dan sudah memiliki bakat dibidang keterampilan dapat dikembangkan, sehingga ibu rumah tangga akan berdaya guna. proses saat pelatihan dilaksanakan yaitu dengan menggunakan metode ceramah kemudian mempraktekkannya dalam dalam proses pembuatannya dibutuhkan ketelitian dalam proses pembuatannya. Kemudian

mengevaluasi program sebagai usaha dalam mengidentifikasi tentang keberhasilan pelaksanaan dan penerapan program dalam memberdayakan peserta pelatihan (ibu rumah tangga). (d) Pemandirian ibu rumah tangga, dilakukan pemantauan agar ibu rumah tangga bisa berdaya dengan menciptakan lapangan usaha yang dapat meningkatkan kenanpuan ekonomi dan tujuan dari pemberdayaan tercapai dengan baik.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dilapangan, terdapat beberapa hal yang dapat dijadikan masukan atau saran diantaranya adalah:

5.2.1 Bagi Pembaca, hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan ilmu pengetahuan terkait memberdayakan ibu rumah tangga melalui pelatihan pemanfaatan barang bekas khususnya di Kelurahan Beting Kuala Kapias, Kecamatan Teluk Nibung, Kota Tanjung balai

5.2.2 Bagi Kelurahan Beting Kuala Kapias, diharapkan untuk kedepannya kegiatan pemberdayaan untuk masyarakat dapat berlangsung lebih baik diantaranya, tempat yang digunakan sebagai tempat pelatihan sebaiknya menggunakan tempat yang memadai untuk melaksanakan pelatihan dan menyediakan instruktur atau memberikan pendamping instruktur yang memiliki kualifikasi pendidikan sejurusan yang ahli di bidangnya masing-masing.

5.2.3 Bagi Peneliti selanjutnya, disarankan peneliti selanjutnya akan mengkaji lebih banyak sumber dan referensi dengan pemberdayaan agar hasil penelitian kedepannya dapat lebih baik lagi dan lebih lengkap lagi. Selain itu peneliti selanjutnya agar lebih mempersiapkan diri lagi dalam prsoses pengambilan dan pengumpulan data sehingga hasil yang didapatkan juga semakin baik lagi.